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plu, on aurait maintenu l’évè-
nement, mais il est vrai qu’on 
aurait raccourci le program-
me. Plus pour les maîtres que 
les chiens », plaisante-t-elle. 
« Mais là, ça a permis d’avoir 
beaucoup de public.  Je ne 
pensais pas en avoir autant. »

Le public a ainsi pu décou-
vrir l’intérêt d’un club canin, 
mais aussi des stands sur le 
thème du chien. « C’était im-
portant de montrer ce qu’il y a 
a u t o u r  d e  l ’a n i m a l  ».  L e s 
chiens guides pour les person-
nes aveugles ou malvoyantes 
et les chiens d’assistance ont 
pu présenter leurs activités. 
Mais il y avait aussi une ostéo-
p a t h e  p o u r  c a n i d é .  «  L e s 
chiens sont comme nous, ils 
ont besoin de soins. Peu de 
gens savent que ça existe, mais 
cela sert notamment pour les 
chiens d’agility qui y vont 
deux fois par an ».

Un après-midi qui s’est donc 
montré ludique et instructif 
autour du chien.
● Nolann Rock

S i les passants n’y prê-
taient pas attention, les 
aboiements des chiens 

les ont peut-être intrigués. 
Près des terrains du Pâquis, le 
club canin de Pont-à-Mousson 
célébrait ses 50 ans d’existen-
ce ce samedi après-midi. « 50 
ans, c’est le signe d’un club qui 
se tient bien », souligne en 
souriant Alexandra Lartillot, 
la présidente du club.

Pour fêter cet anniversaire, 
l’association a donc organisé 
un après-midi « qui présente 
beaucoup d’activité à faire 
avec son chien. On fait beau-
coup de démonstrations et on 

Ce samedi après-midi, le 
club canin a célébré ses 50 
ans avec de nombreuses 
démonstrations de ses 
activités dans ses locaux. 
L’occasion pour l’associa-
tion de montrer sa forme 
saine « avec toujours le 
même nombre d’adhé-
rents » et tout ce qui existe 
autour du chien.

montre même des activités 
que l’on ne fait pas forcément 
au club. ». École du chiot, édu-
cation, parcours d’agilité et 

même chiens guides, le pro-
gramme était chargé.

Par chance, le soleil était au 
rendez-vous. « Même s’il avait 

Pour les 50 ans du club canin, les visiteurs ont pu assister à 
plusieurs démonstrations d’agility. Photo Nolann Rock
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Un après-midi de démonstrations 
pour les 50 ans du club canin

« Pour l’atelier, on affichait 
une chute de 40 % du résultat 
avec seulement 800 000 € 
pour août, malgré un bon car-
net. » Des mesures ont été pri-
ses pour remonter la pente. 
« On a décalé l’inventaire. On a 
ouvert en décembre sur la ba-
se du volontariat et on a pu fai-
re du stock de TREP (NDLR : 
un de leurs produits-phares) 
en avance ». Résultat ? « On n’a 
pas fait aussi bien qu’espéré. 
On se situe entre le meilleur et 
le pire scénario planifié. Mais 
on a pu préparer 2024 avec un 
retard divisé par deux sur les 
commandes. »

L’atelier n’était évidemment 
pas le seul secteur qui expli-
que la baisse du résultat net. 
L’inflation pointée du doigt a 
joué son rôle. « L’acier a vu son 
p r i x  d o u b l e r  e n t r e  2 0 2 0 
et 2022, mais a baissé pour 
2023. Cela nous a fait gagner 
1,9 M€ de dépense. Mais à l’in-
verse, la ferraille qu’on vend 
suit la même tendance, et on a 
perdu de l’argent. On a aussi 
choisi de supporter le pouvoir 
d’achat, en augmentant les sa-
laires. C’était nécessaire. Mais 
il  y a surtout l’énergie. En 
m o y e n n e ,  o n  d é b o u r s a i t 
250 000 € d’électricité par an. 
Puis avec les nouveaux con-
trats, le coût a explosé. On est à 
711 000 € en 2023 avec des ai-
des qui vont disparaître pour 
2024. Donc on va encore su-
bir. » Malgré un résultat en 
baisse, Céline Gris n’a pas 

manqué d’ambition. Et lors de 
ce rendez-vous annuel avec 
les salariés, elle a tenu à expo-
ser une nouvelle stratégie 
pour le groupe.

Atteindre 100 M d€
de chiffre d’affaires

« Depuis 2019, on ne fait que 
subir. C’est déplaisant et pas 
motivant. La question que l’on 
s’est posée est de savoir com-
ment reprendre les rênes de 
notre activité ? Aujourd’hui il 
nous manque du chiffre d’af-
faires. On a une vision sur cinq 
ans avec l’ambition d’être un 
acteur majeur européen. »

A été définie une liste d’en-
jeux, à la fois pour les clients, 
l’industrialisation et la perfor-
mance, le climat et le social et 
sociétal. « L’objectif est de 
doubler le chiffre d’affaires en 
cinq ans pour avoir 100 M€ de 
chiffre d’affaires pour le grou-
pe Gris découpage. 75 M d’€ 
proviendrait de la croissance 
organique,  le  re ste  d’une 
croissance externe. »

Gris Découpage aimerait ac-
quérir une société « qui existe 
et qui peut servir le groupe ». 
Un calendrier prévisionnel a 
été établi. Et pour continuer à 
se développer, trois projets 
sont en cours de création sur 
différents supports.

Un gros projet  est  prévu 
pour l’année des 40 ans d’exis-
tence de l’entreprise qui se-
ront célébrés au moins de juin.
● Nolann Rock

O n aurait pu finir avec 
un résultat vraiment 
moins bien » : 2023 a 

été une nouvelle année diffici-
le, encore marquée par l’infla-
tion pour l’entreprise Gris Dé-
coupage. Pourtant, en voyant 
les chiffres affichés du bilan 
de l’an écoulé, tout semble 
être au vert.

Le chiffre d’affaires de Gris 
découpage est en hausse d’un 
million d’euros à 36,8 millions. 
Même celui du groupe, qui in-
clut la succursale allemande, 
e s t  e n  p r o g r e s s i o n  a v e c 
56,3 millions réalisés contre 
52,9 millions € en 2022.

Plusieurs facteurs
en cause

Mais c’est sur le résultat net 
que Céline Gris attire l’atten-
tion. « Nous sommes à 1,1 M€ 
de résultat net en 2023. C’est 
en retrait de 20 % par rapport 
au 1,3 M€ de 2022. » Seule-
ment 20 % semblaient même 
expliquer la PDG car des ajus-
tements ont été réalisés dans 
l’atelier en cours d’exercice 
pour éviter la catastrophe. 

C’est le rendez-vous annuel 
pour les salariés, conviés à 
découvrir les résultats de 
leur année de travail par la 
direction avec en maîtresse 
de cérémonie, Céline Gris, 
la présidente du groupe. 
Pour cette année, les sala-
riés ont pu découvrir la 
stratégie pour l’avenir.

Bassin Mussipontain 

Gris Découpage veut doubler
son chiffre d’affaires en cinq ans

Après la présentation du bilan 2023 de Gris Découpage, Céline 
Gris a exposé la stratégie du groupe. Photo Cécilia Cherrier
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Association des Cavaliers de 
Bel Air
Samedi 1er juin. À 18 h. Route de 
Champey. Assemblée générale. 
À l’ordre du jour : rapport moral 
2023, bilan financier 2023, 
budget prévisionnel 2024, 
quitus au comité directeur 
pour sa gestion, programme 
d’action 2024, questions diver-
ses.
Centre aéré de l’Oasis
Vendredi 31 mai. À 19 h. Centre 
aéré de l’Oasis, chemin Côte 
Chadevée. Assemblée générale.
Club de l’Amitié
Jeudi 23 mai. À 18 h 30. Jardin 
anglais de l’île d’Esch. Assem-
blée générale dans les locaux 
de l’association.
Défenseur des droits
CCAS. Grégoire Bouvier reçoit 
sur rendez-vous, l’après-midi. 
Tous les mercredis.
Travaux boulevard Ney
Circulation boulevard Ney 
neutralisée dans un sens de 
circulation depuis l’angle de la 
rue Raugraff au giratoire de la 
rue du Bois-le-Prêtre. Dévia-
tion mise en place pour les 
automobilistes : place Thiers, 
boulevard Ney, rue Raugraff, 
rue du 26e -BCP, rue Saint-Lau-
rent, rue du Bois-le-Prêtre.
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